










Сложные и составные числительные
 
1.     Сложные числительные, в которых последней 
цифрой есть 8 или 9 (18, 19, 28, 29 и др.) образуются 
вычитанием числительных 1 или 2 от названия 
следующего десятка. Например:
 
18 – duo – de – viginti





Составные 
числительные от 21 до 99 обозначаются 
двумя способами:
а) сначала называется число единиц и к 
нему с помощью союза –et присоединяется 
число десятков,  например:
 
21 – unus et viginti
35 – quinque et triginta
99 – novem et nonaginta



В) на первое место ставится десятки, 
потом число единиц без союза:
 
21 – viginti unus
35 – triginta quinque
99 – nonaginta novem

.     В числительных более 100 большее 
числительное ставится впереди, а затем следуют 
меньшие числительные без союза.

 Например:
154 – centum quinquaginta quattuor



Количественные числительные в основном не 
склоняются. Склоняются лишь:

 
1)    unus, a, um – только в единственном числе;
2)    duо, duae, duo; tres, tria – только во 

множественном числе;
3)    сотни (от двухсот до девятисот 

включительно как прилагательные 1-2 склонений);
4)    milia – тысячи (mille – не склоняется) как 

существительные среднего рода гласного типа 3 
склонения во множественном числе.

Порядковые числительные склоняются как 
прилагательные I-II склонений.













Tres faciunt collegium. – Трое составляют общество.

Primus inter pares. – Первый среди равных.

Tertium non datur. – Третьего не дано.

Nec sibi, nec altĕri. – Ни себе, ни другому.

Omnia mea mecum porto. – Все свое ношу с собой.

Fide, sed cui, vide! – Доверяй, но смотри, кому!

Tertius gaudet. – Третий радуется (когда двое ссорятся).

Qualis rex, talis grex. – Какой царь, такое и стадо.

Sui generis. – Своего рода.

Крылатые латинские выражения
 


